

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

Madrid, 8 ra. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

INSCRIPCIONES.
Anuncios, reclamos y comunicados a precios
convencionales. La correspondencia toda al
rector gerente, calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIV. NÚMERO. 5812.

MADRID. MIÉRCOLES 29 DE OCTUBRE DE 1873.

OFICINAS. CALLE DEL RUBIO, NÚMERO, 23

EN EL ACTO

se dá dinero sobre alhajas, papeletas del Monte y otras cosas. Continúa la venta á mitad de precio, de alfileres, sortijas, botones con pedrería, relojes, cadenas, etc. Primer establecimiento de préstamos, Espoz y Mina, 7, pral.

PUERTA DEL SOL, 4.

Mme. Enriqueta Feix y Mme. Elina, tienen el gusto de poner en conocimiento de sus numerosas parroquianas, que acaban de llegar de París con un magnífico surtido de sombreros y confecciones.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de hoy solo publica, al frente de su seccion oficial, las siguientes noticias relativas al movimiento carlista, y que ya dimos ayer á conocer á nuestros lectores:

La faccion Lizarraga, que tenía fortificado el puente de Asurbil y cortado además el de Urbeta, fué ayer batida por la columna del brigadier Loma, que deshizo el tambor que habían construido para defenderse y les tomó la fuerte posicion de San Esteban: causándole numerosas bajas y obligando á los carlistas á retirarse en dispersion á los montes inmediatos. Por nuestra parte hemos tenido un muerto y cinco heridos.

El periódico oficial añade que no se han recibido más noticias relativas á los movimientos carlista y cantonal.

Hoy publica la Gaceta varios decretos del ministerio de la Guerra disponiendo cese en el cargo de oficial de la clase de segundos de dicho ministerio, por haber sido nombrado oficial de la direccion general de administracion Militar, el comisario de guerra de primera clase D. José Carbó y Reduan; nombrando para aquella vacante al coronel graduado teniente coronel de artillería D. José Larumbe y Maraboto; mandando cese en el cargo de gobernador militar de la provincia y plaza de Alicante, que desempeña en comision, el mariscal de campo D. Francisco Canaleta y Morales, proponiéndose al gobierno utilizar oportunamente sus

servicios; nombrando para este puesto al brigadier D. Juan Garcia Torres, y promoviendo al empleo de mariscal de campo al brigadier D. José de la Loma y Argüelles, comandante general de la provincia de Guipúzcoa y plaza de San Sebastian, por los méritos que contrajo sosteniendo victoriosamente numerosos combates contra las facciones de dicha provincia.

Ha sido dado de baja definitivamente en el ejército el teniente de la reserva de Baeza D. Juan Blanes y Lucy por no haberse incorporado á su cuerpo ni justificado su existencia desde hace tres meses que obtuvo permiso para ir á Granada.

La temperatura máxima en Madrid fué ayer de 13'1 grados y la mínima de 2'8.

Como LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha publicado en estos últimos dias varias cartas de distintos corresponsales de las inmediaciones de Cartagena, y además otras noticias de aquella plaza recogidas en Madrid procedentes de personas que se han encontrado dentro de la poblacion ó en el campamento, no sabemos á qué clase de noticias aludirá hoy la Gaceta al decir, en su última plana, que no son ciertas las comunicadas últimamente por uno de nuestros corresponsales, acerca de la situacion en que se encontraban los insurrectos. Y añade:

Noticias oficiales permiten asegurar que cada vez son más profundas las divisiones entre los jefes de la insurreccion. Estos se miran con desconfianza, dominando siempre el último que llega, como ha hecho Delbalzo.

Un individuo á quien no dejaban salir, obligándole á tomar las armas, se defendió puñal en mano, matando á dos é hiriendo á otros, hasta que una descarga de la gente de Galvez terminó su existencia. Se obliga á todos á tomar las armas bajo la multa de cinco duros. Se han apoderado de las armerías de Crispin, Pérez y Carpena, abriendo muchas casas, saqueándolas y poniendo despues una tablilla en la puerta diciendo por qué la abren.

Adelantan con rapidez las obras de fortificacion que se están llevando á

cabo en Cuenca, y las que harán imposible otra nueva sorpresa por parte de las facciones en aquella capital.

La partida de Nevera, perseguida activamente por la guardia civil, se dirige de nuevo desde la provincia de Logroño á la de Burgos.

Han desertado 30 individuos de la partida de Aznar, vendiendo las armas á dos pesetas á algunos vecinos de Cehegin, y se tienen datos seguros de que van muchos desalentados y huyendo hácia Chirivel (Almería).

Tristany, con su faccion, ha incendiado las estaciones de San Sadurní, La Granada y Gelida.

El dia 26 entró en Yeste (Albacete) la partida de Rico, fuerte de 330 hombres, llevándose 3800 rs. 600 en alpargatas y varios efectos estancados. Esta partida se encuentra perseguida de cerca.

El correo de Pamplona no pudo salir ayer de Tafalla. El de Almería no ha enlazado en Murcia.

La escuadra al mando del Sr. Chicarro se encontraba ayer tarde al frente de Porman.

Ayer llovió en Avila, Córdoba y Jaen.

La sesion celebrada el 20 por el consejo de guerra de Versailles, fué la más interesante hasta ahora del proceso Bazaine. El mariscal Lebeuf, casi tan desgraciado como Bazaine, se expresó con gran serenidad y nobleza, amparando en lo posible al que fué, sin embargo su rival y su sucesor en el mando del ejército del Rhin. En su declaracion revela el hecho de que el emperador, aun despues de la derrota de MacMahon, quiso tomar la ofensiva en el Rhin, cosa ya imposible despues de la batalla de St. Privat, en que él como Canrobert pelearon heroicamente, habiendo el ministro de la Guerra del imperio pedido el mando de una division. Confiesa que Napoleón tuvo en realidad el plan de constituir dos grandes centros de resistencia en Chalons y en Metz, cosa que favorece la causa de Bazaine; pero reconoce que despues de la desgraciada accion de Borny, la retirada sobre Verdun era necesaria para salvar la Francia.

Lebrun, general de sesenta y cuatro años, tambien como Lebrun Jarras enjuto y bilioso de fisonomía, sucesor este de Lebeuf en el cargo de jefe de estado mayor, acriminan con sus declaraciones la posicion del acusado. El primero, desenvolviendo despues del suceso grandes planes estratégicos, intenta demostrar que Bazaine quedó encerrado en Metz porque le faltó resolución. El segundo se queja de que el general en jefe apenas consultase con el E. M. ninguno de sus planes. El ingeniero general Coffinieres explica, que los puentes sobre el Mosella no fuesen cortados á tiempo, porque hasta última hora se pensó en un movimiento ofensivo contra Alemania.

El interés verdaderamente dramático de la audiencia crece cuando Keratry, conocido en Madrid, afirma que antes de la revolucion de 4 de setiembre, la mariscal Bazaine fué á decirle de parte de su marido, que éste no podia sufrir más tiempo la fatal direccion que daba á las operaciones el emperador, y que no respondia del porvenir si continuaba como general en jefe. Comunicaron él y Julio Favre estas impresiones al general Palikao, quien, como presidente del Consejo, les anunció que Bazaine estaba nombrado para el mando del ejército del Rhin.

Bazaine, muy conmovido ante esta deposicion, dice que de haber sabido un acto, que no cree en su esposa, en aquel momento mismo habria dejado el mando del ejército, que él pidió se confiriése como mariscales más antiguos á MacMahon ó Canrobert.

Entónces el duque de Aumale, presidente del tribunal, lee una declaracion de la joven mariscal, asegurando que solo fué á ver á Keratry por encargo de la emperatriz, que queria entrasen en el gabinete algunos miembros de la oposicion; y que Keratry en una conversacion de carácter íntimo le aconsejó escribiese al mariscal que dejase el mando y rompiese con el emperador.

Keratry niega resueltamente; pero Julio Favre, llamado á declarar, dice que es verdad que jefe de las operaciones creyó siempre que el mando del emperador podia traer grandes catástrofes y que pidió al presidente del Cuerpo legislativo solicitase de la emperatriz el que influyese para que su esposo

volviese á Paris. Pero ni Bazaine ni la mariscal habian intervenido para nada en su conducta, aunque el mariscal era su candidato favorito.

Palikao es más explícito, declara que tiene á Bazaine, su colega desde Africa, por un soldado de honor, y á pesar de sus 77 años, califica de falsedad la declaracion del conde Keratry.

En las audiencias sucesivas, han debido hablar Pöhner y Gambetta, Courbaki y Canrobert.

SEGUNDA EDICION.

Nos dicen de Segovia que el premio mayor de la última extraccion ha correspondido á aquella administracion, repartiéndose entre un notario, un cirujano de segunda clase, un empleado y un comerciante.

El dia 1.º de noviembre celebra el ateneo Mercantil de Madrid, á las tres y media de la tarde, la conmemoracion del quinto aniversario de su instalacion.

La sociedad Antropológica española ha hecho los nombramientos siguientes:

Junta directiva.—Presidente, Sr. Hyeron; vicepresidente, Sr. Ariza; tesorero, Sr. González de Velasco; secretario general y archivero, Sr. Tubino; vicesecretario, Sr. Calderon y Herce.

Comision de publicaciones.—Sres. Villanova, Galdó y Calderon (D. Angel).

Dice el Imparcial: El general Lopez Dominguez celebró ayer una segunda conferencia con el Sr. Castelar, á quien parece manifestó las razones que se oponian para aceptar el cargo de jefe de Estado Mayor general del ejército del Norte.

El conocido escritor D. Fernando Fulgoso ha fallecido en Orense.

El tribunal Supremo ha desestimado la querrela producida por el marqués de Sardoal contra D. Federico Melchor y Lamanette, juez instructor del sumario que se formó á consecuencia de los sucesos ocurridos el 23 de abril último en la plaza de Toros de esta capital. El querellante ha sido condenado en las costas.

LA CONDESA DE ALBA-ROSA.

20

1212 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

pondió Cárdenas sentándolo con sus convicciones,—iniquidades de las que Dios debe tomar una severa cuenta á las que las han cometido.
—Y ese hermano suyo lo consentia?
—Ese hermano suyo lo ignoraba, como todo lo que esa pobre niña mártir ha encerrado en su pobre corazon.
—No extraño que Rafael sufra,—repuso el duque con severidad,—pórcue en él hay conciencia, hay corazon y memoria. ¡El... él es el origen de todo!
—Lo sabe, señor duque, y es el record, tormento de su alma.
—Y aun no se rinde á la evidencia... Señor duque, está rendido.
—Rendido y se vá?
—Voy á tener el honor de manifestarle á Vd. la necesidad que lo exige y la razon que lo impulsa.
—Sus necesidades y sus razones!... En los recuerdos que la fuerza misma de los sucesos que iban acaeciendo desde su llegada, evocaba en su mente, el duque condenaba de antemano á su sobrino.
Cárdenas reforzó sus argumentos.
—Rafael—dijo—ha formado el enlace de su hermana con Aguilar, acto el más resuelto de su resuelta voluntad, y ese casamiento que puede ser la salvacion de Valentina, ó por lo ménos el dorado rayo de felicidad que embellezca los últimos instantes de su breve existencia, reclama lo que su severa delicadeza le impone: alejarse para no tener participacion en sus felicidades.
—Más claridad, señor de Cárdenas.
—Toda la que pueda esparcir el conocimiento de sus intenciones, que son, señor duque, rectísimas y nobles.
La voz de Valentina se hizo oír penetrante y apenada, llamando como antes á su hermano.
El duque dió dos pasos hácia el gabinete de la enferma: pero dominando su impulso volvió á donde Cárdenas estaba, y procurando sobreponerse á su sensacion, prosiguiendo la conferencia.
—Decia Vd.?—le preguntó.
—Decia,—repitió Cárdenas,—que Rafael indignamente vendido por la condesa, en quien las infamias son naturales, se separa de ella para siempre, pero lo hace en el instante crítico que esta lo pierde todo y por una acumulacion de circunstancias singularmente providenciales, que no han podido prevverse, el futuro esposo de su hermana

es el que la despoja del título y bienes que por una usurpacion poseía. Y como si esto no fuera bastante, la ruina de una concuerda con la elevacion del otro, y vienen á separarse cuando Rafael vuelve á ser por muerte de su primo inmediato á la grandeza de España que su tío posee... cuando éste le abre los brazos, cuando todo se lo brinda y todo se lo promete.
—Y no se vé la mano de Dios en todo eso?
—Ya he dicho que sí.
—Pues bien, si en esa combinacion en la que su voluntad ha permanecido estraña, viniendo de Dios la justicia, y de su tío el favor, ¿á qué viene ese doble y culpable desprecio?
—Desprecio, no, señor duque.
—¿Qué nombre puede dársele á su accion?
—El que tiene: sacrificios.
—¿Si los exige alguien?
—Señor duque...
—¿A qué los hace?
—A dos ideas, muy respetable una, muy imponente otra. En sí, vé su honor: delante de sí el mundo.
El doctor Albella apareció en el dintel de la puerta, y desde allí, con acento grave y melancólico, dijo:
—No son solas, por desgracia, esas dos ideas las que le empujan; todavía hay más.
—Más, doctor?
—Hay la conciencia que grita y el corazon que se deshace; hay una desesperacion suprema, peligrosamente concentrada, y como consecuencia de todo, una tercera idea que da vueltas al rededor de las demas.
—Dios mio!—esclamó el duque sobrecogiéndose,—¿será posible?
—Es mi temor,—dijo Cárdenas participando de la opinion de Albella,—y lo es tanto, que se lo iba á indicar á usted para dejarle en el lugar que le corresponde.
El duque se hallaba profundamente afectado.
—¿Quisiera verle!—dijo cediendo ante la terrible indicacion de Albella, confirmada de tan explícito modo por Cárdenas.
—Y yo aconsejaria al señor duque por su bien que no lo hiciese,—indicó de nuevo el médico con el tono que tanta gravedad daba á sus palabras.—Aquel corazon está muy lleno, y una gota más, como en el vaso colmado,

—Por tí y para tí, ingrata!—esclamó la condesa viuda exasperada.
—No nos engañemos, mamá, pues el hacerlo es muy pueril y el intentar lo muy inútil.
—Clotilde!—exclamó la obcecada.—Nada más lógico que los hechos, ni más convincente que su lenguaje.
—¿Fue por mí lo que se hizo antes de que yo naciese? ¿Qué motivo de odio podia abrigar contra mí cuando? ¿Qué necesidad tenia yo de perseguirle? ¿Me habia hecho algun daño? ¿Por qué habia de condenar la memoria de mi hermana, borrando los vestigios de su existencia? ¿Por qué no amarla, si no habia recibido de ella ofensas ni perjuicios, pues vino á la vida diez y ocho ó veinte años antes que yo? Y todo esto se ha hecho y no lo he hecho yo ni en obra, ni en intencion, ni en deseo.
Era la verdad. La carga de lo pasado pertenecia exclusivamente á la madre.
—De mí no pudo nacer el pensamiento de la venganza,—añadió implacable la condesa,—le pertenece á usted que se la inspiró sin duda á mi padre, el cual la consumió esterminando á su yerno, y puso el sello á todo, la famosa acta que me llamó á poseer la herencia de mi sobrino. Ni los odios, ni los amores son míos, la venganza y el despojo mucho ménos, esa es una carga de que haciéndome estricta justicia me eximirá todo el que conozca su odioso mecanismo.
La condesa viuda se enderezó en su asiento como si un resorte le impulsara y tendiendo hácia su hija sus manos yertas y convulsas.
—Clotilde!—esclamó con trémulo acento;—Clotilde que me asesinas!
Hizo la hija un espresivo gesto de impaciencia y replicó friamente:
—No tanto, mamá, no tanto!
La madre dejó caer los brazos sobre su falda de seda encarnada diciendo con amargura:
—Ella la acusadora, el juez y el verdugo tambien!
—Y dos lágrimas, las primeras, humedecieron sus ojos.
Aquellas lágrimas, únicas, hicieron en su hija el efecto que un poco de agua en un fuego voraz, y el de su ira aumentó.
—Yo no sé,—la dijo con acritud,—que viene todo esto; respondamos por lo que somos y oprimamos de lo que

nos interesa, prescindiendo de todo, de las declaraciones.
—¡Seal!—repuso la condesa viuda haciendo frente á su hija con el valor que le comunicó su culpable desacato.—Yo respondo por un amor que sentí y por una venganza que consumí; respondo por haber inmolado á los intereses de mi hija los de su sobrino. ¿Pero y tú que te atreves á tu madre? ¿Y tú que en vez de compadecerla, si quiera cuando la ves abatida, y de consolarla en sus amarguras, la insultas y la avergüenzas?... Y tú, ¿qué responderás al mundo cuando te pregunte por tu marido, por tu cuñada, por tu amante?
La condesa clavó en su madre una mirada fria como el hielo, firme como la roca, y acentuando de un modo que hacia cortar la frase, respondió:
—Le contestaré, mamá, que he calcado mi destino sobre otro destino semejante. Le contaré las felicidades de mi padre, de mi hermana, y sobre todo, el fin de mi cuñada.
—Dios mio!—esclamó doña Isabel levantando sus manos descarnadas y temblorosas al cielo.—¡Contendme, porque la voy á maldecir!
—Es lo consiguiente,—observó la condesa, sin que sus fibras de hierro se conmovieran;—y luego que me abandone usted en la palestra, donde me espera, en primer término, mi sobrino con su derecho, y en último el mundo con su juicio.
—Te sacaré de esa funesta palestra; lo juro por mi alma que acabas de despedazar!—repuso la condesa viuda con la vehemencia que comunican los sentimientos en su más alto grado de exacerbacion.—Por mi cuenta y riesgo será, pero no importa, lo arrostró todo desde este instante; más, hija mia, yo sembré y recojí en abundancia... ¡Tengo presente para su día!
La condesa se sonrió. Era el colmo de la soberbia con la personificacion del ateísmo.
Los cárdenos lábios de la madre se contrajeron, y con rígido acento y severo ademán añadió:
—Yo he caído sin consuelo, hija mia, pero tú eres piedra, y como la piedra caeras, destrozándote si das en piedra, ó hundidote en el cieno, que si caes en él, acabará por cubrirte.
—Tal vez no se cumpla tan maternal prediccion,—observó la condesa con acerbá ironía.

—Por tí y para tí, ingrata!—esclamó la condesa viuda exasperada.
—No nos engañemos, mamá, pues el hacerlo es muy pueril y el intentar lo muy inútil.
—Clotilde!—exclamó la obcecada.—Nada más lógico que los hechos, ni más convincente que su lenguaje.
—¿Fue por mí lo que se hizo antes de que yo naciese? ¿Qué motivo de odio podia abrigar contra mí cuando? ¿Qué necesidad tenia yo de perseguirle? ¿Me habia hecho algun daño? ¿Por qué habia de condenar la memoria de mi hermana, borrando los vestigios de su existencia? ¿Por qué no amarla, si no habia recibido de ella ofensas ni perjuicios, pues vino á la vida diez y ocho ó veinte años antes que yo? Y todo esto se ha hecho y no lo he hecho yo ni en obra, ni en intencion, ni en deseo.
Era la verdad. La carga de lo pasado pertenecia exclusivamente á la madre.
—De mí no pudo nacer el pensamiento de la venganza,—añadió implacable la condesa,—le pertenece á usted que se la inspiró sin duda á mi padre, el cual la consumió esterminando á su yerno, y puso el sello á todo, la famosa acta que me llamó á poseer la herencia de mi sobrino. Ni los odios, ni los amores son míos, la venganza y el despojo mucho ménos, esa es una carga de que haciéndome estricta justicia me eximirá todo el que conozca su odioso mecanismo.
La condesa viuda se enderezó en su asiento como si un resorte le impulsara y tendiendo hácia su hija sus manos yertas y convulsas.
—Clotilde!—esclamó con trémulo acento;—Clotilde que me asesinas!
Hizo la hija un espresivo gesto de impaciencia y replicó friamente:
—No tanto, mamá, no tanto!
La madre dejó caer los brazos sobre su falda de seda encarnada diciendo con amargura:
—Ella la acusadora, el juez y el verdugo tambien!
—Y dos lágrimas, las primeras, humedecieron sus ojos.
Aquellas lágrimas, únicas, hicieron en su hija el efecto que un poco de agua en un fuego voraz, y el de su ira aumentó.
—Yo no sé,—la dijo con acritud,—que viene todo esto; respondamos por lo que somos y oprimamos de lo que

Anoche dijimos equivocadamente que el Sr. Ramos Calderón no firmaba el manifiesto radical...

El presbítero Sr. D. Santos de la Hoz ha sido nombrado secretario del vicariato castrense.

Los fabricantes de Bejar, reunidos bajo la presidencia del alcalde popular, manifestaron ayer que tienen paños en cantidad suficiente para atender a todas las necesidades del ejército.

Ayer falleció en Madrid el teniente general D. Eusebio Calonge, después de una larga y penosa enfermedad. Nos asociamos al justo dolor de su apreciable familia y numerosos amigos.

Desde esta noche se reanuda en la Tertulia de la calle de Carretas las conferencias semanales que se celebraban el invierno último, inaugurándose bajo la presidencia del Sr. Llano y Pensi.

Segun noticias de origen oficial, el ministro de Marina no regresa por ahora a Madrid.

El manifiesto radical lleva 226 firmas distribuidas de este modo: Individuos de la junta de la Tertulia, 23; ex-generales, 20; ex-diputados, 99; ex-gobernadores de provincia, 11; ex-diputados provinciales, 17; ex-concejales de Madrid, cinco; jefes de la milicia anterior, 17; presidentes de los comités de distrito, nueve; comisionados de 14 provincias, 23.

El Diario español ha oído decir que el Sr. Figueras se vuelve al extranjero convencido de que esto no tiene remedio.

La agitación que estos días se había notado en algunas provincias de Andalucía, se va calmando.

Han sido robados unos 13000 rs. en elletes de Banco en una casa de la calle de la Cruz, por unos sirvientes de la misma. Se ha puesto la autoridad sobre la pista de aquellos.

Mientras el astrónomo Sr. Yagüe ha estado para 1874 una notable sequía, Castillo dice que febrero y marzo tendrán abundantes lluvias; abril del 3 al 15 lluvias regulares; en mayo no faltarán tempestades, y en enero, a pesar de sus frios, tendremos lluvias y nieves.

Por el ministerio de Fomento han sido ya circuladas las órdenes oportunas a los gobernadores de Ciudad-Real, Jaén, Granada y Almería, para que prosten toda clase de auxilios a los concesionarios de la nueva línea férrea

que, partiendo de Manzanares, ha de atravesar las referidas provincias, pasando por las inmediaciones de Guadix, en cuyo concepto ha sido autorizado el estudio definitivo del indicado proyecto.

Ayer, segun telegramas oficiales, se cotizaban en la Bolsa de París: el 3 por 100 francés a 37'20, el 4 1/2 a 31'50; el 5 a 92'42 1/2; el exterior español a 19 1/4. En el Bolsin se hicieron el interior español a 15 1/16 y el exterior a 13 1/16.

El emperador de Alemania, durante su estancia en Viena ha visitado a la señora condesa de Girgenfi. Los periódicos extranjeros dan a esta visita significación política, en vista de la probabilidad de restauración borbónica en Francia y de las simpatías del conde de Chambord hacia D. Carlos de Borbon.

Personajes políticos franceses no ocultan que los desórdenes promovidos por los cantonales en España, han contribuido mucho a desacreditar la forma republicana en el ánimo de la mayoría de la Asamblea de Versalles.

El día 4 empezarán en Francia las rogativas que hacen los monárquicos para pedir a Dios que triunfe en la Asamblea la restauración borbónica.

El editor de música Sr. Romero ha puesto ya a la venta varias piezas de la aplaudida zarzuela La Gallina ciega, entre las que se cuentan el duo-habenera de Cleto y Venancio, los dos de tiple y tenor y la linda canción que con tanta gracia canta la Srta. Uriondo en el segundo acto, proponiéndose publicar la obra completa en la semana próxima.

La casa de los señores Garriga hermanos de Barcelona ha perdido en uno de los buques apresados por los insurrectos la cantidad de diez mil duros. Otras casas, en menor escala, han sufrido también, causando la alarma de aquel comercio.

Pronto verá la luz pública una novela de la distinguida y reputada escritora señorita doña María de la Concepción Gimeno, de la que nos hablan con gran encomio.

El casino Hispano-ultramariano de Barcelona ha abierto suscripción para las víctimas de la plaza del Vapor de la Habana que está dando buenos resultados.

El Canton murciano, órgano oficial de los insurrectos de Cartagena, correspondiente al día 23 del actual, publica un acuerdo de la junta soberana de Salvación, decretando que todas las personas que no habían cumplido con los

anteriores decretos de inscribirse en los batallones de la fuerza pública serán detenidas y multadas por primera vez y expulsadas de la plaza si después de esta corrección no lo verificasen.

Hoy saldrá de Valladolid para Tudela el médico mayor de sanidad D. Felipe González Silva, destinado a aquel hospital.

La instancia del Sr. Alabern le han sido devueltos los dos troqueles que grabó sobre acero en la fábrica del Sello, para los de Correos, y que a no haber desaparecido la monarquía de D. Amadeo hubieran regido. Estos sellos han obtenido un primer premio en la exposición de Viena.

Anoche se decía en círculos políticos que D. Ramón Cabrera se encontraba en un punto de la frontera francesa, inmediato a Navarra; pero en las regiones oficiales no se confirmaba esta noticia.

Los carlistas espican el viaje de don Alfonso de Borbon a Navarra diciendo que Cabrera va a tomar el mando de las partidas que hay en Aragón, Valencia y Cataluña.

Nuestro colega la Idea ha empezado a publicar unos curiosos e interesantes artículos sobre legislación antigua de instrucción pública, en los que se examinan detenidamente todas las disposiciones referentes a este asunto en los códigos españoles desde el Fuero Juzgo hasta la Novísima Recopilación, que han de llamar mucho la atención pública.

Han concluido las oposiciones para sanidad militar, obteniendo plaza, después de unos notables ejercicios, el distinguido médico gaditano D. Vicente Martínez Trujillo.

Para la exposición de los cuadros del malogrado Rosales, en el edificio que fué platería de Martínez, acaba de hacerse un catálogo, con el retrato fotográfico del célebre pintor.

Pasado mañana viernes se verificará en el teatro Español la primera representación en esta temporada de Don Juan Tenorio. En su desempeño tomarán parte las Sras. Mendoza Tenorio, Lomía Sanz, Valverde Domínguez y Urrutia, y los Sres. Morales, Mela, Oltra, Alisedo, García, Gomez, Fernández, Tomás, Sanchez de Leon y Altarriba.

Ha salido de Málaga una comisión de duenos de tiendas de comercio, con otra que habria llegado de Sevilla, a fin de dirigirse a Cartagena y obtener la devolución de los cargamentos de

géneros que destinados a ambas ciudades traían los vapores Darro y Estremadura, apresados por los cantonales.

Pasado mañana se estrenará en el teatro de la Zarzuela las obras El sargento Batten y Los cómicos de Alcorcón.

TERCERA EDICION.

De la Agencia Fabra recibimos hoy los telegramas siguientes:

Paris, 24 (retrasado). La mayoría de la comisión permanente de la Asamblea, no acordó que se adelantase la reunión de la cámara, porque sabía que el gobierno no era favorable a esta medida.

Paris, 24 (retrasado). Los paquetes españoles de Marsella han suspendido sus cargamentos, a consecuencia del apresamiento de buques mercantes frente a Valencia por los buques insurrectos de Cartagena.

Roma, 24 (retrasado). El papa ha recibido en audiencia al Sr. Pinedo, enviado del gobierno del Brasil.

Paris, 23. El canónigo Dollinger desmiente el rumor de que haya vuelto al seno de la iglesia romana.

Berlin, 23. En las elecciones que acaban de verificarse, el resultado ha sido favorable a los progresistas en Berlín, a los liberales en Magdeburgo y muchas otras ciudades, y a los clericales en Munster.

Paris, 27 (noche). El Sr. Chesnelong, comisionado que fué de la mayoría de la Asamblea para obtener declaraciones de parte del conde de Chambord, ha publicado una carta, en la cual sostiene la verdad absoluta de las comunicaciones respecto de las palabras del conde.

El periódico legitimista la Unión dice que el Sr. Chesnelong ha interpretado fielmente el pensamiento de dicho príncipe.

Berlin, 27. El banco de Prusia ha subido el descuento a 5 por 100.

Roma, 27. El padre Becks, general de los jesuitas, ha acordado establecer su residencia en Bélgica, a consecuencia de la persecución de que es objeto la orden por parte de las autoridades italianas.

Nueva-York, 27. Varias fundiciones de hierro y varias fabricas de hilados de algodón de las provincias, se han cerrado a consecuencia de la paralización que hay en los negocios.

Berlin, 27. El príncipe de Bismarck ha llegado a Varna.

Paris 23 (8 y 50 tarde). Han llegado a Versalles tres diputaciones, pero el mariscal MacMahon se ha negado a recibirlas. A una de estas diputaciones habiendo declarado que no se podría responder del orden si fuera proclamada la monarquía, se le contestó que el gobierno no tenía nada, y que garantizaba el mantenimiento de la paz pública.

Hoy hemos recibido de uno de nuestros correspondientes en las inmediaciones de Cartagena, la siguiente carta: Roches, 23 de octubre.

Aprovechando la oportunidad de la comisión de comerciantes de Valencia, he podido introducirme en Cartagena, donde he visto y sabido lo siguiente: Nicolás Delbalzo fué preso por aquellos insurrectos al querer averiguar la inversión de fondos; teniéndole hoy en un pontón, amarrado con grillos en los pies y dándole a comer un rancho, que yo he visto, que solo los presidiarios pueden pasarlo.

Es un hecho real y efectivo que al registrar la casa de Moya, individuo que fué de la junta, muerto en el combate naval del 11, se encontraron sobre 3000 duros en plata de Figueroa, muchos efectos del arsenal y objetos de particulares.

Los naufragos del vapor Fernando el Católico han sido 66, y entre ellos Manuel Quintana, empresario de teatros. El elemento militar está reñido completamente con el civil, y a no estar enfermo el coronel Pernas, se hubiese dado la batalla en las calles, pero es inminente un rompimiento.

Hace unos días que un tal Valderrábano, que se titula comandante, cogió a una niña de doce años, a la cual hizo conducir al puesto de guardia de la Podedera, y después de cometer con ella mil excesos, fué conducida al hospital, donde falleció al poco rato.

Para tener una idea de Cartagena y de lo que puede esperarse, no hay más que fijarse en que todos los jefes del cantón han hecho salir a sus familias.

Entre los pasajeros de los vapores apresados iban un coronel y dos oficiales, a quienes Contreras se dice quiere fusilar en unión de Delbalzo. La casa de Fernandez el Escribano fué mandada abrir; levándole un revolver, una espada, cinco duros de un cofre y media botella de vino.

Están los cantonales de Cartagena uniformando a los presidiarios.

Parece ser que hay disidencia entre los castillos de Gálor y Alalaya, el uno que está por Pernas y el otro por Maculé y sus secuaces.

—¡Ojalá!—repuso doña Isabel levantándose.—Entré tanto vive segura, que la que te hizo condesa contra derecho, se sacrificó por cubrirte. No dejó de estar bastante cubierta con los remanentes de gloria que se desprenden de lo pasado en los anales de mi familia. La condesa viuda dió un paso hacia su hija, pero retrocediendo: —¡Pío te maldigo!—la dijo en la explosión de su dolor y de su vergüenza; —por que lo estás de Dios; pero te abandono a tu suerte. Y volviéndole la espalda se alejó, sin que la condesa hiciese un solo movimiento para detenerla. En su scherbia, lejos de rendirse sin apidarse, se volvió contra todos, pronotó en su labio la recriminación, el insulto y el reto.

CAPITULO XIV.

El colmo.

En la mansion que ocupaba provisoriamente el duque, desde la llegada de este don Valentina, cundia el movimiento y reinaba la inquietud. El estado de la enferma era alarmante. Al volver de su desmayo cayó en una fuerza y prolongada congoja, de la cual aun no se hubo calmado, cuando sobrevino la fiebre con síntomas gravísimos, y uno de ellos el delirio. Con la premura que su situación exigía, y utilizando cuanto en la mejor tienda de Sevilla puede hallarse a su allegada, se le arregló un gabinete inmediato al de su tío, el cual prodigando los cuidados de un padre, por sí mismo la colocó en el lecho, cuya cabecera se sentó el doctor Albella, cediendo al vivo interés que la joven enferma le inspiraba, y a las instancias del duque profundamente afectado por todo lo que veía y oía, todo lo que adivinaba en sus palabras y consecuencias. Lejos de tranquilizarle, el doctor le había hecho saber con todos los miramientos debidos, pero sin reservas, el estado de Valentina y el peligro que ofrecía, que era por cierto inminente, pues amenazaba otra segunda crisis, y se iba a resolver en condiciones harto peores para la enferma que la primera, lo que hacia que el duque esperara con ansia a su sobrino para compartir con

él sus temores y pesares si aquellos se realizaban por desgracia. Mas no fué su nombre, sino el de Cárdenas el que le anunciaron, y abandonando la alcoba de Valentina, salió a recibirle, agitado por un presentimiento desagradable que hubo de comoverle extrañamente al oír el nombre del amigo de su sobrino.

La misión de Cárdenas, tercera que en obsequio de sus amigos desempeñaba en las breves horas de aquel día fecundo en acontecimientos de incalculable trascendencia, era, por un conjunto de raras y desgraciadas circunstancias, tan ingrata como espinosa, y al penetrar en el gabinete donde le introdujeron, se dió a sí mismo no muy tranquilo ni esperanzado.

—Vamos a ver cómo administró esta nueva y amarga píldora, pues por mucho que la dore es difícil de tragar.

Sin ocultar la sensación que su anuncio le había producido, el duque le preguntó con viveza:

—Viene Vd. solo, Cárdenas?

—Solo vengo, señor duque, le contestó dando principio a su cometido, —pues mi amigo Aguilar, no obstante lo grande de su deseo, no se ha permitido venir temiendo ser importuno; y Rafael no se le permite en lo severo que es para el cumplimiento de sus deberes en materias de honor, de delicadeza y de respeto.

Esto dicho, Cárdenas se quedó mirando al duque, quien a su vez le miraba sin papadear.

El duque comprendía que Cárdenas estaba desempeñando un encargo, pero no adivinaba cual pudiera ser, y Cárdenas, a pesar de toda su soltura, de su admirable iniciativa, se sentía en su desempeño un tanto impueto, y dos tantos embarazado.

Tras leve pausa, el duque preguntó:

—¿Pero es que mi sobrino no se alveta venir, a que no quiere hacerlo sin que medie una invitación mia clara y terminante?

—Lo primero, señor duque, —

—¡Oh! pues hace mal, después de lo que ha tenido lugar esta noche, todo se halla olvidado. ¡Que venga, que venga pronto!

Cárdenas se encontró mas violento. En aquel instante se oyó la voz dulce y dolorida de Valentina que llamaba a su hermano con rian, luego gemidos, y

por último, el eco argentino del timbre que agitaba el doctor Albella.

El duque se precipitó al gabinete de la enferma, y un segundo después salió con una receta en la mano.

Tiró de la cinta de la campanilla, haciendo dar un fuerte repiqueo, y le repitió una y otra vez en su impaciencia.

—¿Cómo está Valentina?—le preguntó Cárdenas con visible y profundo interés.

—Muy mal—respondió el duque afectado.—La fiebre crece de un modo que espanta!

Un camarero se presentó en la puerta, al cual dió el duque la receta con el encargo expreso de que se trajera con prontitud, y en seguida volvió a donde Cárdenas estaba.

—Si no por mí, por su hermana,—le dijo,—desco y quiero que venga Rafael. ¿Me dispensará usted el favor de manifestárselo, querido Cárdenas?

—Puede usted disponer de mí como de una voluntad que le pertenece,—contestó empezando a ponerse a la altura que su delicado encargo requería; —pero antes permítame usted que haga lo que le he prometido.

—Y está—le preguntó el duque con viveza.

—Tributar a usted la expresión de su respeto, de su gratitud y de su cariño; darle a usted su triste y dolorosa despedida, y suplicarle que le envíe sus órdenes a Madrid, donde las esperará para cumplirlas fielmente.

El anuncio produjo en el duque un efecto fatal.

—¿Pues qué se va?—preguntó con acento en que la reprobación superaba a la sorpresa.

—Esta noche,—contestó Cárdenas dando un suspiro.

—Sin verme?—

—Le falta valor para ello.

Cárdenas mostraba el suyo y su lealtad.

El desagrado se pronunció en el duque con energía.

—Pero el honor y el deber, ¿qué tienen que ver aquí?

—Mucho, señor duque.

—No lo comprendo.

—Entonces tendrá la honra de explicarlo.

Insensiblemente Cárdenas se iba poniendo a toda su altura.

Era por excelencia el buen amigo y el diplomático.

—Hoy,—dijo después de un brevísimo instante de silencio, consagrado a preparar la atención del duque,—ha sido un terrible día para Rafael; día que ha principiado con dolorosas revelaciones, que ha corrido en una lucha incesante y un acosador afán, terminando con la deshecha borrasca que Vd. acaba de presenciar. Ha sido un día tremendo, un día de prueba; uno de esos días que gastan más que los años en su trascurso, y más que la lima al metal que toca.

Cárdenas hizo un ligero alto.

El duque le escuchaba atento, pero su exacerbación era violenta.

—Durante largas y eternas horas,—prosiguió Cárdenas,—Rafael ha batallado con todo, seres y sentimientos; y mucho más consigo mismo, haciendo por su hermana una serie de sacrificios que solo pueden apreciarse conociendo su carácter y estando en antecedentes.

El duque permanecía en su actitud.

—Obedeciendo a su conciencia, ha humillado su orgullo sacrificando su razón; pero en aras de su dignidad ha tenido que romper por todo, lo que le ha colocado en la falsa posición en que se encuentra.

—Todo eso está bien, mas yo no veo, nada aun que le haga incompatible conmigo.

Cárdenas se inclinó ante la observación y quien la hacia, obsequioso.

—Un momento más, señor duque,—le dijo con aplomo,—y concluye mi explicación.

El duque se le concedió con su silencio.

—La muerte de Valentina, si por desgracia sobreviene,—prosiguió Cárdenas dando por el acento grave significación a la frase,—tiene una causa puramente humana y Rafael la conoce.

—Pero qué han hecho con ella... dijo el duque abandonando su actitud pasiva y expectante.—¿Qué han hecho con esa infeliz criatura?... Iniquidades! señor duque,—res-

Hombres políticos importantes dicen, juzgando el manifiesto de los radicales, que por las salvaduras que contiene, podía ser firmado sin inconveniente por los monárquicos más escrupulosos, siendo bien insignificante la nueva fuerza que podría dar a la república, y ninguna la que podría quitar a la monarquía.

Segun nos dicen de Santander, se han fusionado las tres logias masonicas que allí existían dependientes del Gran Oriente de España, del Lusitano y del Nacional, trabajando ahora las tres bajo los auspicios del Oriente Lusitano en el mismo local que ocupaba la del Gran Oriente de España. Dicese que volverá a formarse en aquel punto otra nueva logia dependiente del Gran Oriente de España, entre los hermanos que no se han adherido a la fusion y que permanecen fieles a la obediencia de su rito.

Nuestro corresponsal de Barcelona nos dice con fecha 24, que con motivo del impuesto extraordinario de guerra votado por aquella diputacion, se ha dirigido al gobierno por el Instituto agrícola catalán, «El Fomento de la producción nacional» y la «Asociación de propietarios de fincas urbanas y del ensanche de Barcelona» una razonada y sentida exposicion en la que, en nombre del bien público se solicita se sirva relevar a la citada diputacion de la obligacion que se atribuye de exigir el cuantioso tributo de importe mayor de una contribucion ordinaria, para atender a unos gastos que indudablemente correspondería que el Estado satisficiera si los considerase necesarios, pues son de defensa general.

El consejo de ministros celebrado esta mañana ha sido muy breve.

Se ha presentado una partida carlista en Chirivel (Almería).

En el próximo correo saldrán de Santander para Cuba 194 voluntarios de la recluta, 213 cantonales y 233 carlistas.

Hoy deben llegar a Madrid, procedentes de Ciudad-Real, los prisioneros carlistas Félix Clavér Tejell y Ceferino Rodríguez (A. Tomate).

Dicese en los círculos políticos que el manifiesto de los radicales, más que el programa de un partido, es un pacto de conciliacion de los radicales republicanos y de los radicales monárquicos; porque si bien en aquel documento se dice que hay en el partido quienes son definitivamente republicanos, también se declara que hay quienes continúan siendo monárquicos y conservan el propósito de restablecer la monarquía.

Es inútil que algunos periódicos insistan en la salida del ministerio del Sr. Pedregal. Podemos asegurar que no hay motivo ni indicio de próxima modificación en el ministerio. Tales son nuestras noticias.

El intendente militar D. Roberto Zaragoza, y el subintendente D. Jorge Vivero, han sido destinados al ejército de operaciones del Norte.

Han sido nombrados segundos ayudantes médicos 40 de los oposicionistas a plazas. Entre los aprobados hay muchos quintos.

El general Moriones, segun noticias que nos han sido comunicadas en los centros oficiales, continuaba hoy en Peralta.

Es ya muy crecido el número de caballos adquirido por el gobierno, como resultado de la requisita que se está practicando en toda la península.

Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto, que desde 1.º de noviembre próximo no se abonen raciones de pienso para caballo a los jefes y oficiales destinados a las órdenes de alguna autoridad, exceptuando a los que están en campaña.

Hoy se han presentado al ministro de la Guerra los jefes y oficiales del batallón cazadores de Estella.

Hoy han dado principio los ejercicios de brigada para la completa instrucción de la guarnicion de Madrid.

Ha sido nombrado secretario del gobierno militar de Tarragona el comandante D. Francisco Brugada.

Mañana o pasado se publicará un decreto modificando algunas condiciones para la requisita de caballos.

El general Morelo ha conferenciado hoy con el ministro de la Guerra.

Esta mañana ha llegado a Madrid el duque de la Torre.

Hoy a la una ha sido obsequiado con un almuerzo en la Presidencia, el enviado extraordinario de Guatemala y Costa-Rica, Sr. Gutierrez. Han asistido a la comida los ministros que se encuentran en Madrid, el presidente del Congreso, los secretarios de la Presidencia y de Estado, y el senador señor Chamorro, futuro presidente de aquella república.

La faccion Cucala se encuentra en San Mateo (Castellon) y pueblos inmediatos. El brigadier Arrando va en su persecucion.

El oficial primero del gobierno civil

de Sevilla, Sr. Garacuel, ha sido nombrado secretario del de Canarias.

Ha sido nombrado jefe de negociado de segunda clase en la contaduría central de Hacienda de la isla de Cuba, D. Walfrido Regueiferos.

Segun los últimos partes del capitán general de Sevilla, la tranquilidad es completa en aquella capital.

Segun noticias oficiales, siguen merodeando por la provincia de Albacete las partidas carlistas de Rico y Reyes, entrando en pueblos de escasa importancia y cometiendo toda clase de exacciones. Van perseguidas por fuerzas de la guardia civil.

La faccion Cucala pernoctó ayer en San Mateo (Castellon) y pueblos inmediatos. Va perseguida por la columna Arrando.

Han terminado las operaciones de la reserva en Ciudad-Real, habiendo ingresado en caja 1238 mozos de los 1619 que como cupo le corresponden.

Se sabe que las facciones navarras, vizcainas y alavasas en Estella, se instruyen en la formacion de cuadros.

Esta mañana han salido de Sevilla para Ceuta, perfectamente escoltados, Carretero y los demás individuos condenados a la pena capital por los consejos de guerra, pero cuyas sentencias están sometidas a la resolución de las Cortes.

Ha zarpado del puerto de Alicante para la mar la cañonera inglesa Hart.

Pamplona está perfectamente artillada y en un formidable estado de defensa. Se han reparado las fortificaciones de muchos años atrás abandonadas, se han limpiado las murallas, fosos y reductos, se han rehecho muchos terraplenes y se han llevado a cabo en la ciudadela otras obras de consideracion, como asimismo en la plaza, cuyos alrededores están amenazados en sus puntos estratégicos por más de sesenta piezas giratorias de grueso calibre y gran alcance. Tenemos entendido que el activo comandante de Ingenieros, D. Paulino Aldaz, director de las obras, está escribiendo una memoria de los trabajos hechos.

Se nos ruega hagamos saber a los alumnos de farmacia que hayan sufrido el exámen de aptitud para practicantes de la beneficencia provincial, que deben presentarse en la secretaría de la diputacion para un asunto que les interesa.

Esta tarde nos ha trasmitido la agencia Fabra los siguientes despachos telegráficos:

Paris, 24, mañana. Esta noche pasada se ha declarado un violento incendio en el gran teatro de la Opera de la calle Lepeletier (no debe confundirse con el magnífico edificio de la Nueva Opera). El teatro ha quedado completamente destruido. No se tiene noticia de ninguna desgracia personal. Parece que el siniestro ha sido casual. Dresde, 29. Ha fallecido el rey de Sajonia. Viena, 29. El gobierno austriaco ha resuelto proponer al Parlamento medidas eficaces para resolver la cuestion económica.

Paris, 29. El sábado se publicará probablemente el manifiesto del conde de Chambord, en el cual anunciará sus concesiones constitucionales.

No es exacto lo que dice anoche el Diario Español, de que el general Moriones se ha opuesto a que vaya al Norte de jefe de E. M. el general Lopez Dominguez. Si nuestro colega estuviera mejor informado, sabría que el general Moriones dirigió, por el contrario, un telegrama bastante satisfactorio respecto al general Lopez Dominguez.

La empresa de la plaza de Toros ha dispuesto una corrida de toros extraordinaria para el sábado próximo, que es día de precepto con motivo de la festividad de Todos los Santos, pues en el año actual la conmemoracion de los difuntos se ha trasladado al lunes, y por consiguiente la visita a los cementerios será el domingo.

En los primeros días del mes próximo aparecerá el primer número de un periódico republicano, con el título de La Concordia. Defenderá la política de orden y energía a todo trance, dentro de la forma republicana.

Se nos dice que los dignos magistrados que componian la seccion en el jurado que ha dado motivo a la polémica suscitada entre dos periódicos de esta capital, no revelaron a nadie su opinion acerca del proceso en cuestion, y si esta pudo presumirse por alguno de aquellos, era natural y lógica consecuencia del auto, dictado en cumplimiento de la ley, llamando otro jurado, porque en opinion unánime de la seccion, el primero habia incurrido en error grave y manifiesto.

Con el señor duque de la Torre ha llegado esta mañana a Madrid el señor Alvareda.

El presidente del poder ejecutivo ha recibido hoy a una comision de Vinaroz, prometiéndole que el gobierno hará todo lo posible para que aquella po-

blacion pueda rechazar los ataques de los carlistas.

Segun nuestras noticias el gobierno va a confiar pronto un cargo militar importante al general Lopez Dominguez.

El general Moriones no se encuentra tan delicado de salud como supone un colega, y no dejará el mando del ejército del Norte.

Hemos oido hacer grandes elogios de la nueva organizacion que va a darse a los establecimientos penales, asunto a que dedica gran interés el señor ministro de la Gobernacion.

Entre las importantes reformas que se proyectan figura el establecimiento de escuelas en todos los correccionales de España.

Mañana publicará la Gaceta el anuncio para que el lunes próximo se abra el pago de una mensualidad a las clases pasivas que perciben sus haberes por las tesorerías Central y provincial.

El ministro de Hacienda ha celebrado hoy una conferencia con el consejo de administracion del Banco de España.

Ha sido ascendido a comandante de artillería el capitán graduado de dicha arma D. Julio Andreu de Biemboga.

Desde el 10 al 17 del actual han ocurrido en Paris 33 casos de cólera, lo cual no tiene importancia, dada la poblacion que cuenta aquella capital.

Por gestiones del diputado por Orense Sr. Quereizaeta, se ha concedido al ayuntamiento de aquella provincia una biblioteca popular.

Mañana publicará la Gaceta el decreto nombrando jefe de administracion de cuarta clase, letrado de la intendencia de Filipinas, a D. Carlos Diaz y Fernandez.

Con motivo de haberse declarado el cólera en Bergen (Suecia) y de haber ocurrido varios casos de esta enfermedad en Amberes (Bélgica), se ha circulado hoy a los gobernadores de las provincias marítimas, previniéndoles que consideren súcias las procedencias de dichos puntos.

Dicese que el secretario del gobierno civil de Barcelona, Sr. Canales, pasará de gobernador a una provincia de tercera clase.

Escriben de Castellon que los carlistas se proponen establecer en Benifasá su hospital y talleres de armas.

El ministro de Ultramar ha remitido ya al tribunal Supremo el escalafón de los funcionarios activos y pasivos del orden judicial y fiscal.

Pasado mañana publicará la Gaceta la ley orgánica y reglamento del notariado en Cuba y Puerto-Rico, con los decretos de demarcacion, aranceles notariales y otros necesarios para su cumplimiento.

Los dos regimientos de artillería de montaña han sido aumentados con 12 tenientes y 400 individuos de tropa.

En vista de haberse retirado de la provincia de Gerona las partidas carlistas, ha regresado a Valls la mayor parte de los vecinos de esta poblacion, que se habian refugiado en Reus, Tarragona y Barcelona.

Escriben de Vinaroz que con 8 ó 10000 hombres que mandará el gobierno a operar en las provincias de Valencia, Teruel y Castellon, las facciones serian destruidas en un mes, pues ahora carecen de armamento y organizacion.

En el interior de la Península continúa siendo satisfactorio el estado sanitario, exceptuando la viruela, que sigue estacionada en varias provincias, habiéndose exacerbado un tanto en varios pueblos de Toledo.

No hay ninguna disidencia en estos momentos, segun nuestras noticias, entre la diputacion provincial de Barcelona y el general Turon; y si en adelante ocurrieran, creese que el gobierno las resolvería manteniendo a la autoridad que mejor represente las ideas de orden.

El presidente del Poder ejecutivo ha escrito una afectuosa carta al brigadier Loma, diciéndole la satisfaccion inmensa con que ha firmado su justo ascenso a general.

En el anuncio de defuncion del señor D. Antonio de Cárcer y Peguera que ayer publicamos, se equivocó el primer apellido de dicho señor, llamándole Cárcer. Hacemos esta rectificacion en obsequio de la familia del finado y para conocimiento de sus amigos.

El Sr. Morayta, que ha estado algunos días enfermo, se encuentra ya restablecido.

Mañana no habrá consejo de ministros.

El presidente del Senado de Nicaragua visitó ayer el colegio de Sordomudos de esta capital, y ha quedado tan satisfecho y admirado de los progresos de dicho establecimiento, que lo ha consignado así en el album que existe en el colegio.

Nuestro compañero de redaccion señor Campo y Navas ha salido esta noche para Cuba con su amigo el Sr. Soler y Plá, ministro de Ultramar; pero nuestro compañero no va como periodista ni merced a una excepcion que pudiera dar motivo de queja: va como funcionario público destinado a Cuba y dispuesto a coadyuvar con toda su fuerza de voluntad a los propósitos del Sr. Soler. El Sr. Campo lleva además, entre otras misiones, una comision especial de la asociacion de la Cruz Roja para el socorro de heridos en campaña, y algo se puede esperar de su reconocida actividad.

Merced al viaje de nuestro compañero tendremos un diligente corresponsal en Ultramar, y no obstante su destino de jefe de administracion de tercera clase de la Central de Rentas y estadística, esperamos que en breve volverá a comorartir con nosotros las tareas periodísticas de la CORRESPONDENCIA.

Esta noche salen con direccion a Paris, para desde allí trasladarse a sus residencias, el presidente del Senado de la república de Nicaragua y el señor Gutierrez, representante de las de Costa-Rica y Guatemala.

Ha sido nombrado comandante de armas de Santiago de las Vegas (isla de Cuba) D. Vicente Arnau y Delgado.

El presidente del Senado de Nicaragua se hace acompañar a su país por cinco catedráticos españoles, para la universidad de aquella república.

Segun noticias recibidas hoy en Madrid, de la vecina república, las declaraciones republicanas hechas por el banquero André, regente del Banco de Francia, han producido notable efecto en la opinion pública.

Esta tarde a las cuatro se ha despedido de los empleados de Ultramar el Sr. Soler y Plá.

Todas las noticias que se reciben del interior de Cartagena están contestes en que reina gran desunion entre los insurrectos, cosa que no oculta ni el periódico que publican dentro de aquella plaza, el cual aconseja la union y buena armonía.

Dice un colega: «El gobierno solo quiere dar alguna que otra pedrada de miel a los generales de prestigio, entreteniéndolos con conferencias inútiles. Es lo que pasó con el respetable marqués del Duero y lo que habria pasado quizá con el señor Lopez Dominguez, si este no hubiera declinado oportuna y hábilmente el cargo que se le ofrecía.»

Por nuestra parte, podemos asegurar con autorizados informes que esta apreciacion es infundada, y que el gobierno, que ha dado ya pruebas de utilizar los servicios de los militares sin atender a sus opiniones políticas, lo mismo a los generales Turon y Ceballos que al Sr. Moriones y a otros muchos que pudieran citarse, persiste en su propósito, muy claramente anunciado en las Cortes y fuera de ellas, de hacer una política de atraccion de todos los elementos liberales.

Segun nuestras noticias parece que el representante de Guatemala, señor Gutierrez, volverá a Madrid en la primavera próxima.

Se indica a un distinguido general procedente de ingenieros y que ha prestado grandes servicios en el Norte, para el cargo de comandante general de la plaza de Bilbao.

Insisten algunos carlistas en que D. Ramon Cabrera se encuentra ya en España y no muy distante del cuartel general de D. Carlos. Otros, adictos a la persona del referido general, aseguran que ni está en España ni vendrá a tomar parte en la guerra civil.

En la mayor parte de las provincias ha dado ya principio la recaudacion del empréstito forzoso.

Mañana en la noche continuarán los exámenes de los aspirantes al ingreso en la carrera diplomática.

Mañana se verá por el tribunal del jurado la causa seguida por el juzgado de Alcalá contra Anton Martin, de Loeches, y Juan Ramos Sanz, como supuestos autores del primero, y cómplice del segundo, del homicidio perpetrado en la

persona de D. Vicente Gomez-la-noche del 10 de abril último.

Desempeñará el cargo de fiscal el Sr. Moreno y los de abogados defensores los Sres. D. Blas Castellote y D. Enrique Gonzalez; los procuradores lo son los Sres. Morayta y Rita Vazquez.

Dice un periódico que el Sr. Quereizaeta ha sido gobernador y diputado a la vez, y no hay exactitud en esto, segun nuestras noticias. El Sr. Quereizaeta era gobernador de Lugo, y habiendo sido elegido diputado por Orense, su pueblo natal, presentó la dimision del cargo de gobernador en 30 de mayo, por mas que no le fué admitida hasta últimos de julio.

Ha presentado la dimision de su cargo el gobernador de Bilbao.

El inspector general de milicias será por ahora el señor ministro de la Gobernacion y en las provincias los gobernadores.

El centro izquierdo francés, bajo la presidencia de Leon Say, y con asistencia de Casimiro Perier, ha votado unánime la solucion republicana, no queriendo admitir siquiera el mensaje del presidente del centro derecho, señor Andifret Pasquet, que invitaba a la union a todos los elementos conservadores.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS Y ULTOS DEL DIA 30

San Claudio y San Victorio y compañeros martires.

Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia del hospital de San Juan de Dios donde es el octavo día de la novena de arcangel San Rafael: a las diez será la misa mayor con sermón que predicará don Florencio Menendez, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Pedro Carrascosa. Continúan por la noche las novenas de Animas y predicarán en Santa Maria D. Estéban Rodrigo Labarta y en San Luis D. Enrique Rivera de Palma.

Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de las Tribulaciones en Loreto, 6 de las Angustias en San Fernando.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 29.

Table with columns: Fondos públicos, Ult. pre. cio., Mov. A. B., Carrets. Socieds., Ult. pre. cio., Mov. A. B.

La Bolsa ha estado hoy más animada por las operaciones de liquidacion, quedando la renta a 18-95 fin del corriente, y 16-95 fin del próximo; los bonos a 33 1/2; las acciones del Banco sostenidas, y el anterior ofrecido.

ESPECTACULOS DE MAÑANA 30.

ÓPERA ITALIANA.— Abono.— Sigue abierto en contaduría para los señores que tienen hechos encargos de nuevos abonos.

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—F. 47 de abono.—T. 2.º impar.—Crisálida y mariposa.—Suegra y abuela.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—F. 41 de abono.—T. 2.º.—Barba-Azul.

CIRCO.—A las 8 1/2.—F. 23 de abono.—T. 3.º par.—La copa de plata.—El último mo figurin.

VARIEDADES.—A las 8 1/2.—La reventa.—Quien quita la ocasion.—La caña y los hechos.—Tanto va el cántaro...

ESLAVA.—A las 8.—El hombre es de bil.—El lazo blanco.—La soirée de Cauchupin.—El mudo por compromiso.—Baile.

MARTIN.—A las 8.—Torrelaguna.—La pasion de ánimo.—El Testamento.—No más secreto.—Baile.

ROMEA.—A las 8.—El baron de la Castaña.—La capilla de Lanuza.—Un sarao y una soirée.

INFANTIL.—A las 7.—La defensa de mi honor.—Fray Liberto el del Cauceiro.—Arte de no pagar al cacero.—No te des de viejas.—Fray Liberto el del Cauceiro.—Baile.

CAPELLANES.—A las 7 1/2.—Los carlistas en Pamplona.—Perances de un calavera.—España en 1808.—España en 1873.—Batalla de Puente la Reina.—Baile.—Cuadros vivos.

Advertisement for Doña Maria Rosa Carnicer, Viuda de Millan, with religious text and a cross symbol.

